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□李小将

100 多道美味菜肴，100 多户居
民……9月7日上午，在源汇区顺河街
街道建西社区举办的第四届“喜迎双
节百家宴 文明汇聚邻里情”活动上，
社区居民高兴地品美食、话家常，一
派其乐融融的和谐景象。（《社区举办
百家宴 邻里相聚品出幸福味》）

值此中秋佳节和国庆节来临之
际，社区通过举办百家宴的方式，让
大家欢聚一团，一道道美味，一声声
问候，冲破了钢筋水泥墙的阻隔，吃
出了“邻里一家亲”的幸福味。

当然，在百家宴上，不仅仅是吃
吃喝喝，还对评出的“文明市民”“文
明家庭”“文明楼栋”“文明楼院”的
代表进行了表彰，这让百家宴又多了
股文化味。

透过新闻报道我们看到，为了亮

出拿手菜，有人提前一天就准备好了
所需食材，沿街饭店在得知消息后，
更是送来了店里的招牌菜……可以
说，大家参与百家宴的积极性很高。
在我们感叹邻里关系逐渐冷漠的今
天，百家宴不失为一次良机，大家坐
在一起品佳肴，拉家常，在欢声笑语
中增进了邻里情，收获了归属感、幸
福感。

今年是该社区第四次举办百家
宴，我们希望百家宴能继续举办下
去，也希望越来越多的居民能参与进
来。

百家宴增进邻里情

多措并举根治欠薪顽疾

□梁云祥

“没想到拖欠一年半的工资，你们
用了不到一个月就帮我们讨回来了，实
在是太感谢了！”9月5日上午9时许，
在市人社局劳动保障监察科，在我市一
家建筑工地务工的曹先生，高兴地握着
监察科工作人员的手，表达着自己的感
激之情。（详见本报昨日01版《为61
人讨回 工资71万元》）

广大务工者用汗水为城市建设添
砖加瓦，本应分享城市发展的成果，
按合同规定获得应得的劳动报酬。然
而现实中，务工者“爬塔讨薪”“堵路
讨薪”甚至“绑架讨薪”之类新闻不
时出现，一次又一次刺激着我们的神
经。尽管各级政府都忙着帮务工者

“讨薪”，尤其是在年终岁末，但年复
一年，“薪”似乎永远“讨”不完。一
些不法企业置契约精神与诚信经营于
不顾，恶意欠薪甚至欠薪逃匿，不仅
严重侵害务工者的合法权益，更影响
社会的稳定和谐。漯河市人社局开展
根治欠薪夏季行动，帮 61 人讨回工资
值得肯定。

在笔者看来，无论从成本还是社会
影响考量，“讨薪”均是“下策”。与其
帮务工者“讨薪”，不如用法律严惩

“欠薪”。执法部门应主动、提前介入，
将法规执行落到实处。另外，能不能将
拖欠务工者工资的“老赖”一一曝光？
能不能把失信单位列入黑名单？能不能
整合各职能部门资源、统一应诉渠道，
形成各相关部门齐抓共管欠薪现象，让
恶意欠薪者付出更大的违法成本……唯
有如此，才能有效规范劳资关系，保障
劳动者的合法权益，让广大务工者顺利
拿到工资。

投稿方式：用微信扫描二维码添加
小编为好友即可。

凡是能够促进人类向上发展
的，都是最美的，都是善的，也都
是诗的。

——艾青

人生，只要还有一线希望，就
还有无限的可能。

——余秋雨

当你把未来交给鸡汤，把梦想
交给励志，你以为自己很努力了，
到头来都只是自己感动了自己。

——李尚龙

最深的爱、最痛的恨、最甜蜜
的希望、最苍凉的失望，从来不是
对别人，而是自己对自己的。我们
与之周旋一生的，原来是自己。

——张小娴

重要的不是生活本身，而是面
对人生的态度。乐观的人一定比悲
观的人走得更远，走得更好。

——白岩松

当翅膀成为一种负累，就算拥
有整个天空也变得徒然。

——王月鹏

我们天性中最优美的品格，好
比果实上的粉霜一样，是只能轻手
轻脚才得保全的。然而，人与人之
间就是没有能如此温柔地相处。

——梭罗

老师，您好！

@北京青年报：#最长40集# 记者
获悉，继严厉打击演员高片酬之后，
针对目前国产剧“注水”严重的问
题，国家广播电视总局正在研究相关
应对措施并向行业征求意见，拟对剧集
集数的上限做出规定，上限为40集。

点评：当下，电视剧市场“注
水”现象普遍存在，的确需要打击纠
偏。但单纯以集数长短判断剧作是否
注水，有些不靠谱。如 《人民的名
义》 52 集，《白鹿原》 77 集，《甄嬛
传》76集，《琅琊榜》54集，这些剧毫
无疑问都属佳作；而有些剧不过二三
十集，却仍然情节拖沓，注水严重。
可见，电视剧好不好，和电视剧有多
少集并无绝对关系。

@长江日报：#社会自习室# 今年以
来，武汉闹市区内出现新鲜事物——
社会自习室，收费虽不便宜，但因经
营至深夜，且学习环境好，很受欢
迎。某家社会自习室的分店7月初开业
以来，已有 5000 以上的人前来体验，
有近千会员。据介绍，现在武汉已经
有不下7家不同品牌的社会自习室。

点评：社会自习室瞄准了一部分
人的“痛点”，解决了他们的现实需
求；同时也缓解了公共文化资源、教
育资源的不足，有助于营造全民阅
读、学习型社会的氛围。但作为新生
事物，要想持续健康发展，社会自习
室还需进一步扩展内涵，提升服务水
平，延伸产业链条，避免昙花一现。

@楚天都市报：#智慧校车# 这个
开学季，湖北崇阳县多所学校投用了
智慧校车。这款校车装有学生上下车
刷卡系统和红外生命探测系统等。一
旦学生被遗忘在车上，系统会自动报
警并拍照上传至监控平台。

点评：校车安全关乎孩子们的生
命安全，牵动着家长和全社会的心。
崇阳县舍得投入，借助科技手段实现
校车科学管理，进一步保障学生乘车
安全，做法值得各地学习借鉴。

@新华网：#净水机# 近日，长沙市
民高女士因两个小孩体检结果都显示有
铅中毒状况，便自费送检了家中孩子接
触过的物品。结果发现，从净水机流出
来水的铅含量，比自来水的高了10多倍。

点评：消费者花那么多钱在家里装
净水机，谁知“净化”后的水却比没净化
之前还“毒”，这算哪门子事？相关部门
有必要好好查一查，并举一反三对整个
净水机市场来个彻底的清理整顿。

“找保姆”是很多家庭遇到的
实际问题，“找不到保姆、找到了
不放心”，又是家政服务业存在的
通病。近日，上海市人大常委会展
开家政服务立法调研，拟将通过立
法规范家政服务市场。据悉，《上
海市家政服务条例（草案）》将于
9月下旬提交上海市人大常委会审
议。（据人民网）

今年 6 月份，国务院办公厅发
布了《关于促进家政服务业提质扩
容的意见》，提出了10个方面36条
政策措施。如今，上海市拟在地方
层面加强立法，制定家政服务业地
方性法规，规范和促进家政服务市
场，这显然有助于促进家政服务业
健康发展，也有利于改善雇佣双方
的关系，维护双方的合法权益，对
构建和谐稳定的法治社会具有重要
意义。期待其他地方能学习借鉴，
快速跟进，让家政服务行业更好地
惠及千家万户。

□姜伟超

开学了，老师也迎来了自己的节
日——教师节。让我们全体起立，再
喊一声：老师，您好！

在校时，我们可能和老师“斗智
斗勇”。离校后，我们才明白，老师们
一次次用看似苛刻的要求跟我们“过
不去”，其实都是一声声真情的“告
白”，他们严厉的脸庞背后都有最轻柔
的期待，期待用自己的孜孜不倦换来
我们的脚踏实地，用自己的或温柔或
严厉，送我们一个美好的前程，给民
族一个更好的未来。

时光终将远去，师恩永在。
再见老师，你会对老师说些什

么？是“谢谢您，没让我变成熊孩
子”，还是“对不起，当年不懂事，没
能体会您的苦心”，或者是“我一直在
努力，终于没有辜负您的期望”？

不论你说什么，老师一定满眼含
笑。因为你长大了，更好了，对老师
来说就是最大的慰藉。

再见老师，你会做什么？是给老
师鞠上一躬，还是给老师一个久久的
拥抱？或是拉着老师打开手机给他看
孩子的照片、倾诉你奋斗的喜怒哀乐？

不论你做什么，老师一定满眼含
笑。因为你的尝试、努力、收获，对
老师来说就是最好的回报。

老师永远只想做我们背后的那个
人。鲁迅的老师、冰心的老师、陈景

润的老师、邓稼先的老师，还有拖着
残疾身躯“爬”上讲台的老师、耕耘
46 年退休后又重返课堂的乡村教师、
用青春守望大山的“80后”“90后”支
教老师……他们用流逝的时光，汇聚成
黑板前谆谆教诲的身姿；把不老的师
情，凝聚成灯影下日复一日批改作业的
背影，只为了让我们和时代挽手同行。

老师，如果时光能倒流，我想对
您说，人生路上，感谢有您陪伴；如
果时光能加速前行，我期望，若干年
后，您仍是那位手持戒尺、眼中有光
的老师，我仍是那个心怀敬畏、不丢
信仰的学生。那时，双鬓斑白的我，
站在您面前，只想再次起立，和同学
们一起大喊“老师好！”


